



La profesora Rosa Navarro sostiene que Alfonso de Valdés es el autor del Lazarillo

## ¿Escribió Alfonso de Valdés el **Lazarillo**?

La profesora de la Universidad de Barcelona Rosa Navarro Durán atribuye el clásico al escritor conquense

**A**lfonso de Valdés, humanista español y canciller del Emperador Carlos V, nacido en Cuenca alrededor de 1500, podría ser el autor del Lazarillo de Tormes. Al menos así lo defiende la profesora de la Universidad de Barcelona Rosa Navarro Durán., estudiosa de la novela que se tiene aún por anóni-

ma, si bien ella misma publicará próximamente una edición en la que conste ya la autoría de De Valdés. La profesora Navarro Durán trasladó los resultados de sus investigaciones a los participantes del curso *De los siglos de oro*, coordinado por Felipe B. Pedraza y Rafael González Cañal. Precisamente, el programa se estructuró en torno a dos grandes áreas temáticas, la primera, sobre el Lazarillo, que incluyó un viaje a Salamanca; y la segunda, titulada En torno a Rojas Zorrilla y Abre el Ojo, que finalizó con la representación de esta obra a cargo de la Compañía Nacional de Teatro Clásico en el Teatro Quijano de Ciudad Real. ○

## Especialistas en **Pedagogía Terapéutica**

**U**n total de 35 funcionarios docentes, interinos y profesores de centros concertados de la región participan en el primer Curso de Especialización en Pedagogía Terapéutica (Educación Especial), que se imparte en el Campus de Albacete.

El programa académico está dirigido por Ascensión Palomares, especialista en educación especial y profesora del área de didáctica y orientación escolar de la Universidad de Castilla-La Mancha. Con una duración de 540 horas (de las que cien corresponden al practicum) el curso se desarrolla en la Escuela Universitaria de Magisterio. En cuanto al equipo docente que lo imparte, está integrado por profesores de la UCLM y por especialistas en la atención a la diversidad.

### **Diversidad**

El curso pretende proporcionar los conocimientos científicos y prácticos necesarios para la formación de especialistas en la educación sobre la diversidad, llevando a cabo, para ello, actividades de integración escolar e intervenciones psicopedagógicas en las necesidades educativas. En definitiva, el programa aspira a formar profesionales que puedan disponer de las estrategias y recursos precisos para actuar adecuadamente en su práctica docente.

En la apertura del curso, la profesora de la Universidad de Murcia Pilar Arnaiz ofreció la ponencia titulada *La educación especial, aquí y ahora*, una visión de la realidad de las necesidades educativas y de los problemas y posibilidades que presenta la diversidad en la escuela actual. ○